

➤ **„Königreich Pfalz“ – Sonderführung im Historischen Museum der Pfalz, Speyer
am 07.04. (9.30 Uhr)**

Das Jubiläumsjahr der **Wittelsbacher** wird mit dieser Ausstellung eingeleitet. An einem sonnigen Sonntag trafen sich **89 Mitglieder der HARMONIE mit ihren Freunden** zu einer interessanten Führung in 4 Gruppen.

Die Pfalz wurde nach dem Niedergang auf dem Wiener Kongress 1816 dem Königreich Bayern angegliedert. Aus einem zunächst rückständigem Agrarland entstand mit den Wittelsbacher Königen zwischen 1816-1918 die Pfalz, wie wir sie heute kennen. Ob Weinbau und Landwirtschaft, Firmen und Fabriken, ganze Städte, wie **Ludwigshafen** oder berühmte Bauten, wie der **Speyerer Dom**, die bayerischen Könige prägten das Land bis in die heutige Zeit.

Wir hörten in der Ausstellung auch von politisch aktiven Kämpfern beim **„Hambacher Fest“**, von Wissenschaftlern und Entdeckern, von reichen Weinbauern und über das gesellige Pfälzer Vereinsleben. In einer „Ruhmeshalle“ treffen wir auf viele Pfälzer Persönlichkeiten. 1809 schrieb der spätere bayerische König Ludwig I.: „Pfalz, ich lieb dich“ – dem kann man heute noch zustimmen.

Der Tag klang aus mit einem gemeinsamen Mittagessen im „Domhof“, an dem viele der Besucher teilnahmen.